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П О Д Д Е Р Ж К А  А П К

Несмотря на все механизмы
поддержки сельского хозяй"
ства, фермерство в Тверской
области до сих пор не стало
сформированным классом. Од"
нако вскоре ситуация должна
измениться: в Верхневолжье
появится беззалоговое микро"
кредитование

Давно известно, что модерниза�
ция АПК невозможна без разви�
тия малого бизнеса на селе —
фермерских хозяйств. Их укреп�
ление — это стратегическая за�
дача не только тверского регио�
на, но и всей страны, ведь толь�
ко благодаря аграриям государ�
ство сможет преодолеть зависи�
мость от импорта сельхозпродук�
ции, обеспечив тем самым про�
довольственную безопасность.
Тем не менее развитие фермер�
ства пока идет низкими темпа�
ми, чему есть целый ряд объек�
тивных причин. И, пожалуй,
главная из них — отсутствие де�
нежных средств. Конечно, сегод�
ня есть масса возможностей для
привлечения займов. Однако су�
ществующие финансовые инст�
рументы для малых сельхозпред�
приятий фактически недоступ�
ны: кредит невозможно полу�
чить без поручительств и залога
— ни тем, ни другим фермеры,
как правило, не располагают.
Даже наделы, на которых они
работают, нельзя предоставить
в качестве залога: многие все
еще находятся в процессе офор�
мления права собственности на
земельные участки, некоторые и
вовсе обрабатывают государ�
ственную землю. Очевидно, что
взаимодействие аграриев с бан�
ковским сектором должно стро�
иться по другой модели. И в
Тверской области она уже нача�
ла формироваться.

20 июня в Калининском рай�
оне состоялась встреча предста�
вителей фермерских хозяйств и
руководителей таких финансо�
вых организаций, как «Юниаст�

На деревню денежки

рум Банк», «Трансстройбанк»,
«НЭКЛИС�БАНК» и Ассоциация
российских банков. Инициато�
ром этого мероприятия высту�
пил председатель комитета по
безопасности Государственной
Думы ФС РФ Владимир Василь�
ев. Открывая встречу, он отме�
тил, что именно фермеры могут
предложить потребителям каче�

ственную и экологически чис�
тую продукцию, спрос на кото�
рую только растет. «Вам не
нужно соревноваться в произ�
водстве мяса с крупными хозяй�
ствами, — обратился депутат
к тверским аграриям, — но вы
можете поставлять в рестораны
деликатесное мясо или другие

продукты. Ваши возможности
зависят от желания развиваться,
а оно у вас есть».

Понятно, что одного желания
мало — нужны деньги. В первую
очередь, как отметили участники
встречи, финансовой подпитки
требует реконструкция произ�
водственных объектов — коров�
ников, свинарников, конюшен,

оставшихся в наследство от кол�
хозов. Необходимы средства и
на закупку новой техники.

Цель встречи, организованной
Владимиром Васильевым, — най�
ти способ предоставить хотя бы
части тверских аграриев особые
условия для развития своего
дела. Депутат напомнил участ�

никам встречи историю Мухам�
мада Юнуса — экономиста из
Бангладеш, разработавшего сис�
тему микрокредитования. Он
выдавал своим землякам неболь�
шие суммы без залога и под низ�
кий процент. Деньги направля�
лись на развитие малого бизне�
са, как правило, семейного. В
2006 году Юнус стал лауреатом
Нобелевской премии мира. По�
добная или схожая модель впол�
не продуктивно может работать
и в Тверской области, заявил де�
путат: «Мы попробуем выстро�
ить отношения, примеров кото�
рым ранее не было: основанное
на доверии взаимное сотрудни�
чество заемщиков и банкиров,
предоставление кредитов для
фермеров на особых условиях».

Однако на пути реализации
проекта есть определенные
трудности. В частности, присут�
ствовавшие на встрече финан�
систы в очередной раз упомяну�
ли о высоких рисках работы с
аграрным сектором. Тем не ме�

нее идти навстречу фермерам
кредитные организации готовы:
«Сейчас очень удачный момент
для выстраивания доверитель�
ных отношений, — отметил
вице�президент Ассоциации
российских банков Владимир
Киевский. — Необходимо толь�
ко, чтобы и заемщики, и креди�
торы почувствовали взаимную
ответственность».

— Фермеры — плательщики
надежные, — ответила на это
председатель Союза фермеров
Тверской области Светлана
Максимова. — В прошлом году
после засушливого сезона мно�
гие крупные хозяйства не вып�
латили годовые кредиты, а из
присутствующих здесь предпри�
нимателей ни один не остался в
должниках.

Кроме того, гарантом ответ�
ственности, по мнению Влади�
мира Васильева, может высту�
пить поручительство должност�
ных лиц. «Если нам уже сегодня
удастся выйти на практическое
решение этого вопроса, я обе�
щаю, что мы будем регулярно
поддерживать данный проект»,
— отметил Владимир Абдуалие�
вич, обращаясь к участникам
встречи.

Реализация проекта беззалого�
вого микрокредитования будет
находиться под личным контро�
лем Владимира Васильева. Пока
же новая финансовая услуга не
появилась на рынке, тверские
фермеры смогут стать участника�
ми уже существующих программ
кредитования. Тем более что кре�
дитные организации готовы по�
мочь им в оформлении необходи�
мых документов. Так, президент
КБ «Юниаструм Банк» Игорь
Апостолов предложил организо�
вать бесплатный консультацион�
ный центр на базе своей компа�
нии. Другие представители фи�
нансового рынка поддержали его
инициативу. А это значит, что
финансовые услуги станут гораз�
до доступнее для аграриев.
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Но это только верхушка айсберга.
По большому счету, нарушения в сфере
охраны труда, да и просто тяжелые ус�
ловия работы влекут за собой в числе
прочих одно последствие, о котором по�
чему�то никто не задумывается. Речь
идет об огромном количестве «пенсио�
неров�досрочников». То есть тех, кто
уходит на заслуженный отдых не в
55�60 лет, а значительно раньше —
таких, по статистике, более 34% от об�
щего числа пенсионеров, или 10,5 млн
человек. При этом ни для кого не сек�
рет, что в бюджете ПФР образовалась
уже не брешь, а настоящая черная
дыра. Как ее предлагается латать, тоже
общеизвестно. Например, повышать
пенсионный возраст. О «популярности»
такой меры говорить излишне, видимо,
поэтому дальше угрожающих, но, по
сути, безобидных «надо бы…» прави�
тельство пока идти не рискует.

Зато другой механизм покрытия де�
фицита ПФР запущен и работает вов�
сю. Имеется в виду рост налоговой на�

грузки на бизнес: напомним, что с этого
года страховые взносы (бывший ЕСН)
предприниматели выплачивают по повы�
шенной ставке в 34%. Непосредственно
в Пенсионный фонд направляются более
чем три четверти этих сборов. О том,
каким нокаутом такая мера стала для
бизнеса, наш еженедельник писал нео�
днократно. В итоге предпринимательство
массово ищет пути ухода от налогов, а
правительство спешно разрабатывает
механизмы снижения ставок страховых
взносов.

Но вполне возможно, что ситуация
сложилась бы совсем по�другому, по�
явись «мотивирующий» закон раньше.
То есть если бы работодатели действи�
тельно заботились о здоровье и безопас�
ности своих подчиненных, то пенсионе�
ров в России сейчас могло быть на 10 млн
меньше. Соответственно, и дефицит ПФР
не достиг бы таких астрономических сумм,
которые сейчас приходится собирать,
фактически добивая и без того с трудом
стоящий на ногах бизнес.
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Храни меня,
мой бизнесмен

Встретившись лицом к лицу, банкиры и фермеры

обсудили возможность создания в Тверской

области первой в России системы беззалогового

микрокредитования.

За годы успешной работы
«Российская сантехника» ста�

ла не просто признанным ли�

дером на межрегиональном
рынке, но и значительно расширила сферу

своей деятельности. Сегодня бренд «Россий�

ская сантехника» — это сеть фирменных мага�
зинов, полный комплекс услуг по установке

и сервисному обслуживанию оборудования,

собственное производство широкого спектра
продукции, в том числе декорированного фа�

янса и мебели, а также жемчужина тверского

туризма — база отдыха «Барская усадьба».
Но главное, чего удалось достичь компании

за время работы, — это доверие потребите�

лей, которых становится все больше: однажды
прибегнув к услугам «Российской сантехники»,

тверитяне уже не меняют свой выбор в

пользу другой компании.
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         Еженедельник «Афанасий"биржа»
ПОЗДРАВЛЯЕТ

генерального директора «Российской
сантехники» Дмитрия Гончарова и весь

коллектив с 13"летием компании. Искренне
желаем надежных партнеров, удачных
проектов, финансового благополучия,

взаимопонимания и постоянного
стремления к совершенству.


